

«No creía que el abandono de EH Bildu se fuese a producir tan rápido»

Gorka Urtezar Alcalde de Vitoria

Acusa a Miren Larrion de mantener una actitud poco colaborativa en el Ayuntamiento desde que es parlamentaria

:: IOSU CUETO
:: ANDER CARAZO

VITORIA. Una argucia legal le permitirá mañana aprobar los Presupuestos de 2017 y salir reforzado. Gorka Urtezar (Vitoria, 1973) conseguirá superar la moción de confianza a la que él mismo se ha expuesto para no tener que prorrogar las Cuentas y ver maniatada su gestión.

– ¿El cambio era esto?

– No era esto, evidentemente. Es otra cosa. Es trabajar por la ciudad más allá de siglas políticas y pensando en el bien común.

– ¿Se ha arrepentido de que EH Bildu le convenciese para ser alcalde a pesar de que el PNV fue la tercera fuerza a mucha distancia del ganador, el PP de Javier Maroto?

– No. Era lo necesario para Vitoria. Sí que me hubiese arrepentido de no dar este paso. Hay que tomar decisiones atrevidas y valientes, y la del 13 de junio lo fue. Lo que sí puedo decir es que dudo que aquel ofrecimiento fuese tan generoso como se vendió.

– Voces dentro del partido ya le avisaron de este peligro.

– Ya sabíamos que esto no era un camino de rosas y que el desgaste personal y profesional iba a ser importante. Pero no creía que el abandono de EH Bildu fuese a producir tan temprano. No pensaba que a los 18 meses de haber iniciado la legislatura se fuesen a bajar de este carro y de la forma que lo han hecho, con acusaciones hacia mí y mi gobierno. Hay una desmedida ambición política.

– ¿Cuál cree que debe ser la actitud de EH Bildu a partir de ahora?

– EH Bildu se ha excedido en sus declaraciones sobre el grado de cumplimiento del Presupuesto de 2016. Todos conocíamos cómo eran las Cuentas, que había unas partidas retenidas desde marzo y que sólo se podían ejecutar si había ingresos que no han llegado porque dependían de la venta de suelo. Sabiendo eso, y que el 80% de lo presupuestado estaba ejecutado, no podían salir exigiendo entrar en la próxima Junta de Gobierno local. Me parece que ha habido un punto de inflexión en la relación con EH Bildu.

– ¿En qué momento percibe ese cambio de actitud?

– Noto un antes y después desde que Miren Larrion se convierte en parlamentaria vasca. Y no sólo porque



El alcalde de Vitoria, Gorka Urtezar. :: IOSU ONANDIA

LAS FRASES

Experiencia de 18 meses

«Sabía que esto no era un camino de rosas y que el desgaste iba a ser importante»

Postura de los populares

«El PP, cuando ha estado en la oposición, ha buscado desgastar al gobierno de turno»

a veces sea más difícil mantener relaciones con ella.

– ¿Considera contradictorio que primero apoyasen un cambio de alcalde y ahora empiecen a atacarle?

– Para este viaje no hacían falta estas alforjas. Quiero que, al final de estos cuatro años, todos podamos mirar hacia 2015 y pensar que todo ha merecido la pena porque la ciudad ha avanzado y vivimos un poco mejor. Lo que no puedo entender es que a los 18 meses uno no sólo abandone el barco sino que intente dinamitar a la tripulación.

– Se dice que usted presenta la cuestión de confianza porque está harto de que se diga que Larrion es la 'alcaldesa en la sombra'.

– No me importa eso. Todas aquellas formaciones que estando en la oposición acuerdan con el Gobierno tienen que tener el peso y el protagonismo suficiente.

– Pero, ¿no tendrán algo de razón? Algo habrá hecho mal su gabinete.

– Estoy seguro de que no lo hemos hecho todo bien pero no se daban las circunstancias para este bandazo político de EH Bildu. El 30 de noviembre estaban dispuestos a negociar sobre este Presupuesto y cerrar las ordenanzas fiscales con nosotros, y tan sólo 10 días después todo era un desastre.

– ¿Interpreta que ha habido una marcha atrás en EH Bildu tras su órdago?

– No podría afirmar eso. Tengo claras tres cosas: la prórroga era muy negativa para Vitoria, la cuestión de confianza es una oportunidad para recuperar el diálogo y teniendo la mano a todos los grupos.

Sin calentar el sillón

– Usted pone mañana su cargo a disposición del pleno. Si sale de esta, ¿en qué medida cambiará su papel al frente de la Corporación? ¿Qué mensaje lanzará al PP y EH Bildu?

– Yo no estoy aquí para calentar el sillón ni para tirarme cuatro años mirando a la pared y cobrando mi sueldo de alcalde. Estoy aquí para trabajar por los que vivimos en Vitoria. Yo les digo al PP y EH Bildu que este es mi proyecto. Si tienen otro mejor, que lo pongan en marcha y si no, que nos dejen gobernar para que la ciudad no se pare.

– Si supera la moción de confianza, ¿se sentirá reforzado?

– No oculto que eso también es beneficioso para el Gobierno, porque si no estaría mintiendo, pero lo esencial es que la ciudad no está para esperar cuatro años, ni para que todo se pare, ni para estar discutiendo en debates estériles. La ciudad espera que seamos capaces de acordar y plantear soluciones.

– ¿No confiaba en que ningún grupo de la oposición le fuera a facilitar la gestión de la prórroga?

– El PP no ha mostrado ningún interés y a las primeras de cambio ha dicho un 'no rotundo' a negociar, lo que es una negativa a Vitoria. Con EH Bildu, en alguna ocasión, mostraron su disposición a hablar después de la prórroga para ver qué proyectos se pueden sacar adelante y de qué manera, lo que provocaba una situación de inseguridad e incertidumbre que la ciudad no se merece.

– ¿Y a partir de ahora, qué?, ¿cree que va a haber un buen clima de

«Es evidente que el PP no tiene ninguna voluntad de acuerdo»

:: I. C. / A. C.

VITORIA. ¿Se arrepiente de haber dicho que tiene unas «diferencias éticas» que le dificultan negociar con el PP?

– Cuando tomamos una decisión el 13 de junio de 2015 (echar de la Alcaldía a Maroto) no fue por un capricho, sino por convencimiento. No queríamos que sucediera lo que está empezando a pasar en EE UU con políticas en torno a la inmigración. He dicho que en cuestión de valores sociales o de diversidad, a mí me separa mucho del PP, del de Javier Maroto y del actual. En ningún caso eso impide que podamos alcanzar acuerdos. Pero no sé por qué se empeñan en dar públicamente una imagen que no se cumple. Si somos tan malos y tan mal lo hacemos, no sé qué hacen buscando acuerdos con nosotros.

– El resto de su propio partido no tiene esas diferencias éticas para llegar a acuerdos con el PP.

– Yo tengo diferencias éticas o en valores con el PP y con EH Bildu. Pero ni le cuento en el respeto a los derechos sociales, porque si tengo diferencias en alguna materia es en cómo se ha interpretado la defensa de los derechos humanos por otras formaciones políticas. A pesar de esas diferencias tenemos que ser capaces de negociar y acordar.

– Usted excluyó de las conversaciones al PP, no a EH Bildu.

– Históricamente, el PP, cuando ha estado en la oposición, ha buscado desgastar al gobierno de turno y ha intentado bloquear cualquier iniciativa de avance para la ciudad. En estos últimos 18 meses, se ha demostrado que el PP no tiene ninguna voluntad de acuerdo.

– Con la afirmación de las «diferencias éticas» se acabó jugando todo a la carta de EH Bildu.

– Quizás se interpretaron mal mis palabras o no me expliqué bien.

entendimiento? ¿No teme que le bloqueen?

– Yo soy optimista. El que hayamos presentado la cuestión de confianza no tiene por qué enriquecer el ambiente en el Ayuntamiento más allá de lo que viene siendo los días en torno al pleno. Si hasta ahora, y después de todo lo que hemos ido oyendo respecto al grado de ejecución del Presupuesto de 2016, en las negociaciones hemos sido capaces de mantener un diálogo, no tendrá por qué haber una mala relación entre los grupos políticos. Si hay voluntad, en las próximas semanas seremos capaces de reconducir estas relaciones.

– ¿No cree que ningún partido actúe de una manera beligerante?

– Hay uno (el PP) que ya tiene una posición beligerante, y si hay un cambio tendrá que ser a mejor porque a peor no puede ser.